

## **Bericht des Vorstandes für den 24. März 2023, JHV ab 19.00 Uhr in der Stadthalle Schlüchtern**

Liebe Genossinnen und Genossen,

ein Jahr mit einem neuen Vorstand liegt nun hinter uns. Wie fällt die Bilanz bisher aus? Was war gut? Woran müssen wir arbeiten?

Seit der Wahl letztes Jahr haben wir zehn offizielle Vorstandssitzungen mit dem erweiterten Vorstandskreis durchgeführt. Diese fanden im Restaurant La Vita statt. Die Beteiligung war sehr positiv, im Schnitt waren um die 10 Personen anwesend.

Damals wie heute begann bzw. endet das Jahr mit „We kehr für Schlüchtern für Schlüchtern“. Dazu kommen wir aber später unter Verschiedenes.

Am 8. Mai wurde Matthias Möller als Bürgermeister in seinem Amt bestätigt.

Vom 22. bis 25. Mai 2022 nahmen sechs Parteimitgliedern aus Schlüchtern (Fraktion und Vorstand) an einer Fahrt nach Berlin zum Bundestag teil. Bettina Müller und Ihr Team hatten dazu eingeladen. Highlights waren neben dem Besuch des Bundestages und der Glaskuppel die Besichtigung des Hauses der Wannseekonferenz, die Führung durch das Stasigefängnis in Hohenschönhausen, das Stasiarchiv und die Stadtführung durch Berlin. Im Bundestag fand ein Gespräch mit einem Mitarbeiter des Gesundheitsministeriums von Karl Lauterbach statt.

Am 16. Juli 2022 fand unser Sommerfest im Freischwimmbad in Hutten-Heiligenborn statt. Ich bedanke mich bei den Helfern, insbesondere beim Förderverein des Schwimmbades für die Bereitstellung des Zeltes und bei den Kuchenfrauen sowie beim neuen Kioskbesitzer für das Grillen. Das Wetter war perfekt und auch die Teilnahme war nach der langen Coronapause durchaus zufriedenstellend. Wir konnten einige Mitglieder für langjährige Mitgliedschaften ehren. Stellvertretend nenne ich hier Ernst Müller-Marschhausen für 60 Jahre, die Ehepaare Förster und Dorner sowie Falko Fritzsich, Wilhelm Lotz, Jörg Blum und Klaus Löffert für 50 Jahre und Hans Simon, Carsten Lamm für 25 Jahre.

Im Herbst wurde Thorsten Stolz bei der Jahreshauptversammlung des SPD-UB-MKK in Rodenbach eindeutig zum Kandidaten für die Landratswahl im Januar 2023 nominiert. Insgesamt haben an dieser Versammlung 90 Mitglieder teilgenommen. Andreas Henrich, Rudi Mihm und Thomas Bertholdt waren ebenfalls anwesend.

Am 13. Oktober 2022 waren Birgit Kirst, Helmut Meister und Thomas Bertholdt bei einem Treffen der hessischen Fraktions- und Ortsvereinsvorsitzenden in Alsfeld. U.a. sprachen dort Christoph Degen (u.a. bildungspolitischer Sprecher der SPD-Fraktion im Hessischen Landtag) und Nancy Faser als designierte Kandidatin für das Amt der Ministerpräsidentin des Land Hessens. Es war eine Auftaktveranstaltung für den bevorstehenden Wahlkampf für die Landtagswahl im Oktober 2023.

Am 20. Oktober 2022 hatten wir Thorsten Stolz zu Besuch. Er referierte zum Thema „Unser Kreis in guten Händen“. Themen waren u.a. die Flüchtlingspolitik, das Gesundheitswesen (insbesondere die Situation der Krankenhäuser und der Altenpflege im MKK), sozialer Wohnungsbau und Breitbandausbau.

Am 15. November 2022 konnten wir unsere 1. Kreistagsbeigeordnete Susanne Simmler zu einer Veranstaltung im La Vita begrüßen. Susanne referierte u.a. zur Situation des kommenden Ärztemangels im Main-Kinzig-Kreis, aber auch zum Aufbau der Akademie für Pflegeberufe. Sie ging auch auf die dramatische Flüchtlingssituation für den Kreis ein. Es sei kaum noch möglich die Flüchtlinge unterzubringen, von Integration ganz zu schweigen. Man fühle sich sowohl von der Landes- als auch von Bundespolitik allein gelassen.

Ein Jahres-Highlight war die von Rudi Mihm am 16. November 2022 organisierte Fahrt zum Landtag nach Wiesbaden. Siehe separater Bericht auf dieser [Webseite. \(LINK https://www.spdinschluechtern.de/2023/03/22/fahrt-zum-landtag-nach-wiesbaden-am-16-11-22/\)](https://www.spdinschluechtern.de/2023/03/22/fahrt-zum-landtag-nach-wiesbaden-am-16-11-22/)

Mitte Januar haben wir an dem Jahresempfang des SPD des MKK in Langenselbold teilgenommen. Aus dem Altkreis waren wir stark vertreten.

Am 20. Januar 2023 gab es einen Wahlstand vorm Eingang zum alten Rathaus mit Thorsten Stolz und dem designierten Landtagskandidaten Rainer Schreiber (Nachfolger von Heinz Lotz). Sowohl von der Fraktion als auch vom Vorstand waren wir gut vertreten.

Am 29. Januar wurde Thorsten bei der Landtagswahl mit großer Mehrheit in seinem Amt bestätigt. Deutlicher als er selbst dachte. Das beste Ergebnis im MKK kam aus Schlüchtern, speziell aus Kressenbach und Gundhelm.

Nach 3 Jahren Pause trafen wir uns am 22. Februar 2023 zum traditionellen Heringessen im Landhotel Weining in Breitenbach. Neben einzelnen Ehrungen (u. a. Ute Bächler und Jürgen Graf für 50 Jahre Mitgliedschaft) gab es ein Dialoggespräch zwischen unserem Bürgermeister Matthias Möller und Thomas Bertholdt als Vorsitzenden. Für das kommende Jahr ist das Heringessen erneut geplant und dann auch mit einem Gastredner.

Kleinere Veranstaltungen: Ein Stammtisch im La Vita, Besichtigung der Kreissparkasse, das Richtfest des Kultur- und Begegnungszentrum, das Marktfrühstück und der Jahresempfang der Stadt, Geburtstagsbesuche (hier möchte ich bei Elsbeth Tehlar und Petra Lotz bedanken, die abwechselnd die Besuche bei runden Geburtstagen übernehmen) und Teilnahmen an den ersten Fraktionssitzungen.

Für 2023 stellen wir die Vorstandssitzungen um: Es wird zukünftig nur noch 1x pro Quartal eine Vorstandssitzung im großen Kreis sein, sprich Vorstand, Beisitzer, SPD-Magistrat und SPD-Stadtverordnete. Die anderen Vorstandssitzungen finden im Kreis des Hauptvorstandes statt. Was versprechen wir uns davon? Wir wollen Vorgänge und Veranstaltungen zielgerechter und ggf. tiefer diskutieren und umsetzen. Und es gilt jüngeren und neuen Vorstandsmitglieder mehr „Gehör“ zu verschaffen. Was macht uns Sorgen? Der stete Rückgang der Mitgliederzahlen. Wir hatten 2022 zwar nur 4 Mitglieder weniger als 2021, aber „Neue“ sind aktuell weit und breit nicht in Sicht. Die Rahmenbedingungen zur Werbung von Neumitgliedern sind momentan nicht attraktiv für ein politisches Engagement für junge Mitbürger. Trotzdem wollen wir versuchen neue Mitglieder zu gewinnen. Im MKK-Unterbezirk reduzierte sich die Mitgliederzahl von 2020 mit 3300 auf 2022 mit 3100.

Aussicht für 2023: Es sind interne wie öffentliche Veranstaltungen geplant. Fest steht schon der Termin für das Sommerfest.

Nach den Sommerferien beginnt der Wahlkampf zur Landtagswahl. Nancy Faser als nominierte Spitzenkandidatin und Rainer Schreiber als unseren Wahlkreis-Kandidaten müssen wir kräftig unterstützen.

Ich bedanke mich bei meinen Vorstandskollegen und bei der Fraktion für die gute Zusammenarbeit im zurückliegenden Jahr.

Ich danke Euch für Eure Aufmerksamkeit.

Gez. Thomas Bertholdt